

Mercredi 7 novembre 2018

Réunion du Conseil d'administration de la Fédération des étudiantes et des étudiants
du Campus universitaire de Moncton (FÉÉCUM)

MTA200, Salon du Chancelier, 2e étage, Pavillon Léopold Taillon

Présences :

Pierre Losier	Direction générale, FÉÉCUM (non-votant)
Pierre Duguay Boudreau	VP interne FÉÉCUM
Francis Bourgoïn	VP académique FÉÉCUM
Younous Bichara	Rep. - l'AÉÉICUM
Meggie Bisson	Rep. - ESANEF
Olivier Rioux	Rep. - Arts
Adrien Buote	Rep. - Éducation
Myriam Cormier	Rep. - Psychologie
Patrick Lapierre	Rep. - Sciences (substitut)
Mireille Leblanc	Rep. - Kinésiologie et loisir
Gabriel Vautour	Rep. - Ingénierie
Maxime Saulnier	Rep. - Sciences sociales
Julie Philibert	Rep. - Cycles supérieurs
Marc-Antoine Lebrasseur	Rep. - Administration

Absences : Présidence FÉÉCUM, VP exécutive FÉÉCUM, Droit, Travail social,
Science infirmière

Ordre du jour

(D): décisionnel, (I): information

1. Ouverture
2. Vérification du quorum
3. Nomination d'un.e secrétaire
d'assemblée
4. Lecture et adoption de l'ordre du jour
5. Lecture et adoption des procès-verbaux
des réunions précédentes
6. États financiers (I)
7. Assemblée générale (I)
8. Aiglon de l'année (I)
9. Survivre au Coude (I)
10. Rentrée de janvier (I)
11. Festival de slam (I)
12. Suivi - Mon stage me ruine (I)
13. Comité de sélection du VRER (I)
14. Varia
 - Alternative au Facebook Live
 - Documents avancés au CA
 - Souper des Fêtes
15. Session questions/commentaires
du public
16. Clôture de la réunion

1. Ouverture

La présidence déclare la réunion ouverte à 11 h 33.

2. Vérification du quorum

La présidence constate que le quorum est atteint.

3. Nomination d'un. e secrétaire d'assemblée

Arts propose Nicolette Belliveau comme secrétaire d'assemblée, appuyé par Cycles supérieurs. Cette proposition est adoptée à l'unanimité.

Résolution 4655-FECA-181107

Proposé par Arts et appuyée par Cycles supérieurs.

Adopté à l'unanimité.

4. Lecture et adoption de l'ordre du jour

À la demande de l'agent de communication FÉÉCUM, la présidence demande l'ajout du point « alternative au Facebook live » au point varia.

Arts demande l'ajout du point « documents avancés au CA » au point varia.

VP interne demande l'ajout du point « souper des fêtes » au point varia.

Ingénierie propose l'adoption de l'ordre du jour tel que modifié, appuyé par Cycles supérieurs. Cette proposition est adoptée à l'unanimité.

Résolution 4656-FECA-181107

Proposé par Ingénierie et appuyé par Cycles supérieurs.

Adopté à l'unanimité.

5. Lecture et adoption des procès-verbaux des réunions précédentes

La présidence explique qu'il manque quelques proposeurs et appuieurs pour certains points du dernier procès-verbal. Le DG précise que le CA peut décider aujourd'hui à l'amiable de qui propose et appuie ces points.

Pour l'adoption de l'ordre du jour : proposé par Kiné/loisir, appuyé par Sciences sociales.

Pour l'adoption du procès-verbal : proposé par Ingénierie, appuyé par Psychologie.

Pour la clôture de la réunion : proposé par Ingénierie.

Éducation propose l'adoption du procès-verbal tel que modifié, appuyé par Ingénierie. Cette proposition est adoptée à l'unanimité.

Résolution 4657-FECA-181107

Proposé par Éducation et appuyé par Ingénierie.

Adopté à l'unanimité.

6. États financiers (I)

La direction générale présente les états financiers vérifiés pour l'année financière 2017-2018. Le cabinet *Boudreau Albert Savoie* a effectué la vérification. L'état va être voté au prochain CA pour que les administrateurs puissent développer les questions, etc. à son sujet.

À la page 4 se trouve l'état des revenus et dépenses. Il y a eu un surplus d'environ 28 200 \$. Ce dernier peut s'expliquer par le changement de commis-comptable. Il y a eu une erreur qui s'est glissée dans le système où il y avait certaines dépenses comptées en double, ce qui explique le surplus inattendu.

Le DG explique que ce surplus permettra de couvrir la quasi-totalité du coût de la consultation en gouvernance.

Le revenu des étudiants (la cotisation) était plus bas que prévu. Par contre, la coupure de 40 000 \$ dans l'administration générale, sous forme de salaire, aide à combler les manques.

La situation financière, de manière générale, est bonne en ce moment. La direction générale indique l'image bancaire en page 3, où on note 450 000 \$ d'encaisse au 30 mars. Ce montant peut paraître élevé, mais il aide à assurer une certaine sécurité pour des imprévus et s'explique également par l'année financière de la FÉECUM, qui est du 1er avril au 31 mars.

Il note également un fonds de fiducie de 42 000 \$, créé par le surplus d'assurance. Cette année, les programmes d'assurance maladie et dentaire ont généré un déficit de 6 000 \$. C'est une question de retrait de l'université après la date du 1er octobre qui doivent être remboursés.

La vérification confirme qu'il n'y a pas eu de fraude dans l'année universitaire.

7. Assemblée Générale (I)

LA direction générale indique que le quorum n'a pas été atteint à la dernière AG. La prochaine est fixée au mois de février. Il explique qu'il serait plus propice de remplacer l'AG en janvier quand l'idée de la gouvernance de la Fédération pourrait être présentée à la population étudiante.

8. Aiglon de l'année (I)

VP interne tient premièrement à féliciter la Faculté d'éducation pour sa victoire à la première épreuve de la Coupe FÉECUM. Il remercie également les Facultés d'administration et d'ingénierie pour leur participation. Il demeure en revanche peu

satisfait du taux de participation. Il demande au CA des idées pour améliorer la participation étudiante à la prochaine épreuve.

Aucun commentaire ne se manifeste, donc le VP interne indique qu'il va faire son possible afin d'encourager davantage d'étudiants à participer à la prochaine épreuve.

9. Survivre au coude (I)

VP interne explique que la 2^e épreuve de la Coupe FÉECUM, *Survivre au Coude*, va se tenir du 22 au 31 janvier. Il y a 14 participants, 2 par Faculté/École. Il serait idéal d'avoir un équilibre au niveau du genre dans la représentation des Facultés/Écoles. Il y aura un prix à gagner, qui sera une bourse dont le montant reste à confirmer.

Les candidatures ouvrent le 13 novembre, donc VP interne demande que les membres du CA partagent l'information. La date limite de dépôt de candidatures sera le 30 novembre. La candidature va être une soumission vidéo, envoyée à VP interne. S'il y a plus que 2 candidatures pour une Faculté/École, VP interne enverra les candidatures aux associations étudiantes respectives pour la décision finale.

Éducation demande quels sont les critères d'éligibilité, plus spécifiquement si les membres des associations sont éligibles d'y participer. VP interne confirme que l'activité est ouverte à tous.

Éducation demande également quand le montant du prix va être décidé. VP interne indique qu'il sera décidé avant l'ouverture de la période de mise en candidature.

Cycles supérieurs se questionne à savoir si un délai de 2 semaines sera suffisant. VP interne indique que la période de mise en candidature demeurera de 2 semaines, mais qu'en l'absence d'un nombre suffisant de candidatures dans ce délai, elle pourrait être prolongée.

10. Rentrée de Janvier (I)

VP Interne explique que l'objectif pour la Rentrée d'hiver est de tenir une semaine d'activité comme pour la rentrée en septembre, mais un peu plus petite. Ils planifient une soirée le vendredi, possiblement le « Party Yeti », qui serait une soirée à l'extérieur avec entrée gratuite et une boisson chaude. Il s'agirait d'un spectacle de DJ avec une enclave si la neige est disponible.

Ils tentent d'ajouter des événements au calendrier, sans monopoliser ce dernier non plus. Si une des associations étudiantes veut organiser un événement lors de la semaine, ce dernier pourrait être inscrit dans la programmation de la rentrée.

À date, le lundi il y a un match de la LICUM, le mercredi il y a une soirée d'humour, et le vendredi il y aurait le « Party Yeti ».

Psychologie indique que son association prévoit faire une soirée Loup-Garou/jeux de société au Coude le dimanche avant la rentrée.

Cycles supérieurs demande si le party va être ouvert aux mineurs ? Le VP Interne indique que oui, mais qu'il devra y avoir un système de bracelet pour les majeurs/mineurs.

11. Festival de slam (I)

VP interne explique que le *Festival international de slam/poésie en Acadie* se tiendra à Moncton du 20 au 26 novembre. Le Festival a demandé pour faire des « happenings » de slam sur le campus, donc il est question de savoir quels seraient les lieux propices pour ce faire. VP Interne demande s'il s'agit de quelque chose qui pourrait intéresser les étudiants, ou plutôt déranger les étudiants pendant une semaine intense.

Cycles supérieurs ce qu'est le slam. VP interne indique que c'est une forme de poésie. Cycles supérieurs soulève également le point que sans publicité pour cet événement, il va être difficile d'avoir la participation des étudiants. VP Interne indique qu'il y a des formations de slam qui se passent sur le campus pendant le festival, qui pour sa part est publicisé ; les « happenings » seraient en revanche plus aléatoires.

VP Interne dit percevoir que l'opinion de la salle semble être que ce n'est pas quelque chose qui intéresse la majorité des étudiants.

Psychologie indique que tenir ces activités pendant le marché serait une idée à explorer. Mais, d'y aller aléatoirement ne semble peut-être pas la meilleure idée pour rejoindre des étudiants.

Ingénierie indique que si le «happening» se déroule dans un lieu où les étudiants étudient, ils seraient dérangeants, mais que si au contraire on choisit un endroit où les gens circulent, ce serait une meilleure idée.

Le DG explique que le but visé est de faire connaître le slam, et qu'il est donc souhaitable de trouver un endroit qui soit accueillant.

Cycles supérieurs suggère les petites cantines des facultés.

Psychologie suggère de le faire vers 11h15 au Centre étudiant, puisque beaucoup d'étudiants y passent.

12. Suivi – Mon stage me ruine (I)

VP Interne présente ce point à la demande de VP exécutive. Maintenant que Blaine Higgs et le parti progressiste-conservateur forment le gouvernement, et sachant son opposition à l'idée des stages rémunérés, quoi faire avec la campagne *Mon stage me ruine* ?

Arts suggère faire le pont avec les autres universités, puisque des revendications de la FÉÉCUM seule ne suffiront plus. Sinon, la campagne n'a peut-être plus raison d'être.

Cycles supérieurs demande si, depuis l'élection, le gouvernement Higgs a exprimé sa réticence envers les stages rémunérés ? VP interne indique que non, mais durant la rencontre qui a eu lieu avec M. Higgs avant l'élection, il y avait une grande réticence envers les stages rémunérés et la FÉÉCUM estime que cette position n'a pas changé.

ESANEF demande si le programme de bourses mis en place est toujours là. La direction générale explique que ce programme restera puisque l'argent a déjà été voté. Les universités sont en train de faire le décompte d'étudiants dans les programmes visés. Il consistera en une bourse automatique de 1 500 \$, versée une seule fois, pour le plus long stage du programme.

Cycles supérieurs demande quels programmes sont visés. La direction générale indique: éducation, nutrition, science infirmière, kiné/loisir et travail social.

Ingénierie demande la longueur du programme. La direction générale indique que l'argent a été voté pour une période de 3 ans. Il note également que l'Université a embauché une personne responsable de l'apprentissage expérientiel. Le gouvernement a versé un certain montant, RBC également. Environ 450 000 \$ seraient rendus disponibles pour appuyer des expériences d'apprentissage expérientiel.

Sciences sociales demande s'il y a une représentation des autres campus sur la campagne ? La direction générale indique que les deux autres associations appuient la campagne et font les démarches dans la mesure de ce qui leur est possible.

VP Interne demande s'il y a des membres du CA qui s'opposent à l'idée de se joindre aux autres universités pour appuyer la campagne.

Ingénierie indique que puisque M. Higgs mènera un gouvernement minoritaire, il ne possède pas un mandat clair et va devoir faire du chemin pour obtenir l'appui des autres partis. Il faudra faire la même chose dans le cadre de la campagne. Il appuie l'idée d'aller voir les autres universités.

La direction générale explique que les autres universités appuient la rémunération des stages. Par contre, leur position est moins revendicatrice ; ils étaient contents avec la bourse de 1 500 \$. Donc, il faut avoir la discussion avec elles afin de savoir si c'est la fin ou simplement la 1^{re} étape de leur côté.

Sciences sociales appuie le point des Arts. La division entre les anglophones et les francophones constatée pendant les élections n'est pas aussi grande en réalité, donc il serait une belle représentation des étudiants de faire front commun, peu importe les différences linguistiques. Il serait également utile d'essayer d'approcher le gouvernement Higgs maintenant qu'il est au pouvoir.

Cycles supérieurs indique qu'il ne faut pas s'arrêter à la bourse de 1 500 \$; peu importe la décision des universités anglophones, il faut continuer de militer pour des stages rémunérés.

Arts suggère, si NBSA n'est pas d'accord, d'aller voir les associations des universités individuellement. La direction générale précise que la structure de NBSA se fonde sur les associations étudiantes des campus anglophones. Par contre, STU est souvent plus proche des idées de la FÉÉCUM.

Ingénierie précise que le président de NBSA est de STU, ce qui pourrait devenir un facteur d'influence dans la position de l'organisme.

13. Comité de sélection du VRER (I)

VP Académique indique que le VRER a décidé de ne pas renouveler son mandat. Au dernier Sénat académique, les membres du comité de sélection ont été nommés. Le Sénat académique a voté pour que VP académique représente les étudiants.

14. Varia

i. Alternative au Facebook live

Présidence rappelle qu'il a été décidé de cesser de diffuser les réunions du CA en direct sur Facebook Live. La question reste de savoir quoi faire maintenant. L'agent de communication a suggéré un live tweet.

Arts précise que Twitter ne va pas rejoindre les étudiants. De plus, pour protéger les administrateurs, des tweets ne sont pas mieux puisqu'ils peuvent être pris hors contexte. Les procès-verbaux et les réunions sont publics.

Psychologie précise que des tweets sur le vif ne sont pas une bonne idée. Elle suggère de produire une forme de résumé des procès-verbaux, comme des faits saillants, qui serait plus facilement digestible pour les étudiants.

Ingénierie est également d'accord avec l'idée des faits saillants. Ça aiderait à sensibiliser la population étudiante et le public, mais toujours en protégeant les opinions des administrateurs.

ii. Documents avancés au CA

Arts demande s'il serait possible de placer l'ordre du jour des rencontres dans le groupe du CA quelques jours avant l'envoi à la population étudiante. Ça se faisait dans le passé, mais ce n'était pas le cas pour les deux dernières réunions.

VP interne est d'accord et l'exécutif va essayer de trouver une solution. Ils sont, par ailleurs, en train de travailler sur un dossier Google Drive où toutes les informations des réunions seraient disponibles.

iii. Souper des Fêtes

VP interne indique que dans le passé, le CA avait un souper des Fêtes. Il demande si cela est quelque chose qui pourrait intéresser les membres. Il semble y avoir un intérêt, alors un Doodle sera fait afin de voir les disponibilités.

15. Session questions/commentaires du public

Aucun question ou commentaire du public.

16. Clôture de la réunion

Administration propose la clôture de la réunion à 12h34.

Signatures :

Francis Bourgoïn
Présidence d'assemblée

Nicolette Belliveau
Secrétaire d'assemblée